



HOJA PARROQUIAL

Parroquia de Ntra. Sra. de la Paz de El Villar del Arzobispo



Año X VII

Domingo 14 de Julio del año 2013

Número 875

www.iglesiavillar.es



PAPA FRANCISCO: AUDIENCIA GENERAL

Plaza de San Pedro, 26 de junio de 2013

Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días!

Quisiera hoy aludir brevemente a otra imagen que nos ayuda a ilustrar el misterio de la Iglesia: el templo (cf. Conc. Ecum. Vat. II, const. dogm. *Lumen gentium*, 6).

¿A qué pensamiento nos remite la palabra templo? Nos hace pensar en un edificio, en una construcción. De manera particular, la mente de muchos se dirige a la historia del Pueblo de Israel narrada en el Antiguo Testamento. En Jerusalén, el gran Templo de Salomón era el lugar del encuentro con Dios en la oración; en el interior del Templo estaba el Arca de la alianza, signo de la presencia de Dios en medio del pueblo; y en el Arca se encontraban las Tablas de la Ley, el maná y la vara de Aarón: un recuerdo del hecho de que Dios había estado siempre dentro de la historia de su pueblo, había acompañado su camino, había guiado sus pasos. El templo recuerda esta historia: también nosotros, cuando vamos al templo, debemos recordar esta historia, cada uno de nosotros nuestra historia, cómo me encontró Jesús, cómo Jesús caminó conmigo, cómo Jesús me ama y me bendice.

Lo que estaba prefigurado en el antiguo Templo, está realizado, por el poder del Espíritu Santo, en la Iglesia: la Iglesia es la «casa de Dios», el lugar de su presencia, donde podemos hallar y encontrar al Señor; la Iglesia es el Templo en el que habita el Espíritu Santo que la anima, la guía y la sostiene. Si nos preguntamos: ¿dónde podemos encontrar a Dios? ¿Dónde podemos entrar en comunión con Él a través de Cristo? ¿Dónde podemos encontrar la luz del Espíritu Santo que ilumine nuestra vida? La respuesta es: en el pueblo de Dios, entre nosotros, que somos

Iglesia. Aquí encontraremos a Jesús, al Espíritu Santo y al Padre.

El antiguo Templo estaba edificado por las manos de los hombres: se quería «dar una casa» a Dios para tener un signo visible de su presencia en medio del pueblo. Con la Encarnación del Hijo de Dios, se cumple la profecía de Natán al rey David (cf. *2 Sam 7*, 1-29): no es el rey, no somos nosotros quienes «damos una casa a Dios», sino que es Dios mismo quien «construye su casa» para venir a habitar entre nosotros, como escribe san Juan en su Evangelio (cf. *1*, 14). Cristo es el Templo viviente del Padre, y Cristo mismo edifica su «casa espiritual», la Iglesia, hecha no de piedras materiales, sino de «piedras vivientes», que somos nosotros. El Apóstol Pablo dice a los cristianos de Éfeso: «Estáis edificados sobre el cimiento de los apóstoles y profetas, y el mismo Cristo Jesús es la piedra angular. Por Él todo el edificio queda ensamblado, y se va levantado hasta formar un templo consagrado al Señor. Por Él también vosotros entráis con ellos en la construcción, para ser morada de Dios, por el Espíritu» (*Ef 2*, 20-22). ¡Esto es algo bello! Nosotros somos las piedras vivas del edificio de Dios, unidas profundamente a Cristo, que es la piedra de sustentación, y también de sustentación entre nosotros. ¿Qué quiere decir esto? Quiere decir que el templo somos nosotros, nosotros somos la Iglesia viviente, el templo viviente, y cuando estamos juntos entre nosotros está también el Espíritu Santo, que nos ayuda a crecer como Iglesia. Nosotros no estamos aislados, sino que somos pueblo de Dios: ¡ésta es la Iglesia!

Y es el Espíritu Santo, con sus dones, quien traza la variedad. Esto es importante: ¿qué hace el Espíritu Santo entre nosotros? Él traza la variedad

(Continúa en la página 2)

EDITORIAL

(Viene de la página 1)

que es la riqueza en la Iglesia y une todo y a todos, de forma que se construya un templo espiritual, en el que no ofrecemos sacrificios materiales, sino a nosotros mismos, nuestra vida (cf. *1 P 2, 4-5*). La Iglesia no es un entramado de cosas y de intereses, sino que es el Templo del Espíritu Santo, el Templo en el que Dios actúa, el Templo del Espíritu Santo, el Templo en el que Dios actúa, el Templo en el que cada uno de nosotros, con el don del Bautismo, es piedra viva. Esto nos dice que nadie es inútil en la Iglesia, y si alguien dice a veces a otro: «Vete a casa, eres inútil», esto no es verdad, porque nadie es inútil en la Iglesia, ¡todos somos necesarios para construir este Templo! Nadie es secundario. Nadie es el más importante en la Iglesia; todos somos iguales a los ojos de Dios. Alguno de vosotros podría decir: «Oiga, señor Papa, usted no es igual a nosotros». Sí: soy como uno de vosotros, todos somos iguales, ¡somos hermanos! Nadie es anónimo: todos formamos y construimos la Iglesia. Esto nos invita también a reflexionar sobre el hecho de que si falta la piedra de nuestra vida cristiana, falta algo a la belleza de la Iglesia. Hay quienes dicen: «Yo no tengo que ver con la Iglesia», pero así se cae la piedra de una vida en este bello Templo. De él nadie puede irse,

todos debemos llevar a la Iglesia nuestra vida, nuestro corazón, nuestro amor, nuestro pensamiento, nuestro trabajo: todos juntos.

Desearía entonces que nos preguntáramos: ¿cómo vivimos nuestro ser Iglesia? ¿Somos piedras vivas o somos, por así decirlo, piedras cansadas, aburridas, indiferentes? ¿Habéis visto qué feo es ver a un cristiano cansado, aburrido, indiferente? Un cristiano así no funciona; el cristiano debe ser vivo, alegre de ser cristiano; debe vivir esta belleza de formar parte del pueblo de Dios que es la Iglesia. ¿Nos abrimos nosotros a la acción del Espíritu Santo para ser parte activa en nuestras comunidades o nos cerramos en nosotros mismos, diciendo: «tengo mucho que hacer, no es tarea mía»?

Que el Señor nos dé a todos su gracia, su fuerza, para que podamos estar profundamente unidos a Cristo, que es la piedra angular, el pilar, la piedra de sustentación de nuestra vida y de toda la vida de la Iglesia. Oremos para que, animados por su Espíritu, seamos siempre piedras vivas de su Iglesia.

PAPA FRANCISCO



AÑO DE LA FE 2012
2013

SANTOS ECOS

“La religión debe ser como el aire que respiramos no hay que cansar a los niños con demasiadas reglas y ejercicios de devoción.”

“No hay que hacer cosas grandes para ser santos”

Así lo demuestran nuestros santos de este mes, dos niños normales que vivieron con sencillez su tiempo que aunque corto fue muy fructífero y por eso los recordaremos.

-Leyendo la vida de Santa María Goretti, me llama la atención su capacidad para perdonar a su agresor antes de morir, posiblemente esta gracia se la debió transmitir su madre, que fue capaz de perdonar al que le arrebató la vida de su hija. Deberíamos aprender de ambas, perdonar con el corazón y olvidar.

SAN FERMIN

San Fermín de Amiens (Pamplona, ca. 272 – Amiens, 25 de septiembre, 303) fue un misionero cristiano, primer obispo de Amiens, cuya iglesia mandó construir. Fue decapitado a los 31 años de edad. Es patrón de Amiens, Lesaca, y copatrón de Navarra junto con San Francisco Javier.

Nació en Pompaelo (la actual Pamplona), hijo de un senador pagano de nombre Firmo, un alto funcionario de la administración romana que gobernó Pamplona en el siglo III. La predicación de san Honesto, quien había marchado a la península tras ser milagrosamente liberado de su prisión en Carcasona, conmovió a sus padres, quienes sin embargo no se convirtieron hasta oír a san Saturnino de Tolosa. El santo habría bautizado a Fermín y a sus padres en el lugar que hoy se llama popularmente *pocico de San Cernín*.

Bajo la tutela de Honesto el joven Fermín aprendió la religión y el arte de la prédica. A los 18 años fue enviado a Tolosa, donde sería ordenado. Tras predicar en Navarra, marchó a Francia, donde se asentó en Amiens. Habiendo organizado la construcción de la iglesia local, fue nombrado obispo a los 24 años. La oposición oficial a la doctrina cristiana le granjeó la cárcel, donde, tras negarse a cesar su prédica, fue decapitado.

En 1186 el obispo Pedro de París llevó de Amiens a Pamplona una reliquia de la cabeza de Fermín.

Actualmente su santoral se celebra el 7 de julio. En Pamplona se conmemora con unas fiestas de fama internacional, los Sanfermines, en las que destacan los encierros de toros.

Es además patrono de las cofradías de boteros, vinateros y panaderos

LA LEYENDA DE AMIENS

Cuenta la leyenda que Firmus, un senador que vivía en tiempos de los emperadores Diocleciano y Maximiano, era gobernador general de la región y tenía un hijo llamado Fermín. Así se recoge en uno de los primeros textos que se conocen acerca de la leyenda de San Fermín, el del escritor Jacobo de Voragine titulado "La leyenda dorada" y que data de 1264. Al parecer, Firmus confió la educación de su hijo al presbítero Honesto, quien envió a Fermín a realizar sus estudios a Tolosa y pidió al arzobispo de la localidad que le ordenase sacerdote para que pudiese predicar la fe cristiana. Así lo hizo y Fermín volvió a Pamplona a evangelizar, consagrado ya como obispo,

donde permaneció hasta los 31 años, tras lo cual se marchó a las Galias.

Primero estuvo en Agen, luego en la comarca de Beauvais y por último llegó a Amiens, donde, tras soportar la persecución romana convirtió, según cuenta la leyenda, en tan sólo cuarenta días a cerca de tres mil personas. Parece ser que a los gobernadores romanos no les hizo especial gracia y, tras detenerlo y encerrarlo en la cárcel, lo degollaron secretamente un 25 de septiembre -fecha actual en la que se celebra su martirio-.

Esta leyenda recogida en el texto de Jacobo Vorágine fue creada en la Alta Edad Media en una localidad francesa llamada Amiens, capital de Picardía, situada a unos 150 km. de París. Aunque no existe una fecha exacta, los primeros datos históricos se sitúan en el siglo IX. Por aquel entonces, tal y como nos cuenta el historiador Roldan Jimeno "a la hora de elegir el santo que cristianizaría a la ciudad era muy normal escoger un personaje extranjero que diese cierto toque exótico y relevante a la urbe. En Amiens escogieron a Fermín porque era vascón y romano a la vez y les resultó bastante atractivo. A partir de entonces crearon una historia que ha ido variando con el tiempo, a medida que ha sido transmitida de generación en generación y se han hecho nuevas aportaciones".

La leyenda llegó a Pamplona por primera vez hacia el siglo XII, cuando el entonces arzobispo de Pamplona, Pedro de París, tuvo noticia de ella y trajo consigo una reliquia que se depositó en el altar de la catedral de Pamplona. Con el tiempo el culto se fue extendiendo a toda Navarra. Para los habitantes de Pamplona tener conocimiento de un santo que, además, se suponía que había sido el primer arzobispo de Pamplona fue un auténtico hallazgo y alteraron parte de la historia francesa, adelantando la evangelización de la capital navarra al siglo I, dato que contradecía la fecha de la leyenda de Amiens que la situaba en el siglo III.

Distintos cronistas navarros recogieron esta versión y la fueron adornando cada vez más. Con el paso del tiempo el culto a San Fermín se fue acrecentando en las dos localidades, pero con particularidades locales. En el siglo XVIII se dieron a conocer La "Actas sinceras" de Miguel Joseph de Maceda, que mostraban la versión pamplonesa de la leyenda. Algún tiempo más tarde cuando el texto llegó a Amiens se suscitó una gran polémica respecto a la fecha, ya que la tradición pamplonesa decía que San Fermín había vivido en el siglo I y la de Amiens en el III. Finalmente decidieron fundir ambas tradiciones, que fueron recogidas en un libro.

RINCON CARMELITANO

Debemos ser uno con Cristo. Tenemos que acoger a Cristo en nuestros corazones, que a menudo, con demasiada frecuencia, se abre con dificultad a su visita. María, al contrario se abrió completamente a Dios desde sus primeros años. Desde la subida al templo, toda su vida no fue otra cosa que un continuo servicio, una oferta constante a él y, por eso, su corazón siempre permaneció abierto a él.

De María tenemos que aprender a apartar el corazón cuanto no pertenece a Dios y cómo abrirlo, para que sea llenado de su gracia. Entonces Jesús entrará en nuestro interior, crecerá en nosotros, nacerá de nuevo de nosotros, se hará visible en nuestras acciones y vivirá en nuestra vida. Estamos demasiado poco llenos de Dios: demasiado poco vivimos nuestra vida. Con María, llenos como ella de la gracia de Dios, debemos vivir la vida de Dios y buscar nuestra gloria y nuestra salvación en la unión con él, Niño...

Pensemos, sobre todo en María. Es nuestra vocación. Como ella, también nosotros debemos llegar a ser portadores y heraldos de Dios. He aquí el fin de nuestra devoción a María: tenemos que ser otra madre de Dios, Dios ha de ser concebido también en nosotros, dado a luz también por nosotros. El misterio de la Encarnación nos ha hecho ver la extraordinaria importancia del hombre para Dios, cómo Dios quiere unirse al hombre.

Beato Tito Brandsma (María y nosotros portadores de Dio)

Quizá nos resulta extraño, pero así es. La vocación del cristiano es ser portador de Dios, pues así lo desea él. Uno con Cristo. María, nuestra Madre y Madre de Jesús nos lo señala el camino inequívocamente.

Hermanas Carmelitas

Intenciones de Misas**LUNES DIA 15**

19 HORAS CONVENTO
REZO DEL ROSARIO.
19,30 HORAS CONVENTO.
Sufragio de Paz Estevan Garcia – Sufragio de Vicente Santana Garcia – Sufragio de Carmen Estevan – Sufragio Difuntos de Elena – Sufragio de los difuntos de Paz Garcia – Sufragio de Carmen y Joaquín – Sufragio de Antonio Monzón Perez.

MARTES DIA 16 FESTIVIDAD VIRGEN DEL CARMEN.

11 HORAS CONVENTO.
Sufragio de Carmen Gil Martinez y Angel Cortes Martinez – Sufragio difuntos fundación Molina – Burriel – Sufragio Trinidad Tortajada Minguez – La Cofradía a la Virgen del Carmen.
19 HORAS CONVENTO
REZO DEL ROSARIO.
20 HORAS CONVENTO
PROCESION.

MIERCOLES DIA 17

8,30 HORAS CONVENTO.
10,30 HORAS TEMPLO.
Sufragio de Ernesto Quilez Cortes – Sufragio de Carmen Ibañez Martinez – Sufragio de Eusebio Quintanilla Martinez – Sufragio de José Rodrigo Cervera – Sufragio de Marina Prats Prats – Sufragio difuntos familia Palomar Castellano.

JUEVES DIA 18

8,30 HORAS CONVENTO
20 HORAS TEMPLO.
Liturgia de la Palabra.

VIERNES DIA 19

8,30 HORAS CONVENTO.
10,30 HORAS TEMPLO
Aniversario Funeral Encarnación Garcia Martinez.

SABADO DIA 20

8,30 HORAS CONVENTO.
20 HORAS TEMPLO.
Sufragio de José Lázaro Navarro – Sufragio de Amadeo Oficial Usach – Sufragio de José Estevan Balaguer – Sufragio del Matrimonio Francisco Lopez Aparicio y Maia Moreno Aparicio – Sufragio del Matrimonio Rosa Minguez Ibañez y Angel Arcon Estevan – A San Cristóbal en acción de Gracias de una devota.

DOMINGO DIA 21

10 HORAS TEMPLO.
Sufragio de os difuntos Fundación Molina Burriel – Sufragio del Matrimonio Ramón y Joaquina y su hija Elena – Sufragio de Manuel Martinez y Familia.

COMUNICACIONES

AMONESTACIÓN.- Desean contraer matrimonio canónico David Elías Sánchez Muñoz, soltero, mayor de edad, hijo de José y Josefina, natural de Valencia, vecino y feligres de Paiporta, con Encarnación Montero Tortajada, soltera, mayor de edad, hija de Fernando y Encarna, natural de Villar del Arzobispo, vecina y feligresa de Paiporta.